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Actualidad 
  

Mamitas del Plomo expuso 
ante Comisión del Senado 
Luz Ramírez, llamó 

a modificar Ley 
20.920 que permite 
a Chile exportar e 
importar residuos 
tóxicos. 

Redacción 
La Estrella 

1 Hotel Antay, don- 
A de se desarrolló la 

sesión especial de 
la Comisión de Relaciones 
Exteriores del Senado, lle- 

6 Luz Ramírez, presiden- 
ta de la Fundación “May 
tas del Plomo” que defien- 
de los derechos de los ni- 
ños y jóvenes contamina- 
dos por metales pesados, 
con la finalidad de poder 
dialogar con las autorida- 
des presentes, lideradas 

por la subsecretaria de Re- 
laciones Exteriores, Gloria 
de la Fuente. 

“Queremos hacer con- 
ciencia de que los residuos 
peligrosos deben ser trata- 
dos en el país que los gene- 

ra y necesitamos que Chile 
cierre sus fronteras a estos 
materiales, para que nun- 
ca más puedan traerlos al 
país, como lo que sucedió 
con Boliden quetrajo estos 
residuos tóxicos a Arica y 
hasta el día de hoy tene- 

  

    
años de daños, son los 
que llevan las personas 
que alguna vez vivieron 
en Cerro Chuño. 

mos las consecuencias de 
esta situación”, recalcó 
Luz Ramírez. 

Ladirigenta agregó que 
son 40 años los que llevan 
con este daño transgenera- 

cional y que ha sido un 
verdadero crimen de la 
humanidad. Asimismo, 
declaró que quelas autori- 
dades debieran colocar es- 
pecial énfasis al artículo 8, 
la letra B de la Ley 20.920, 

porque afirmó que: “Este 

HOY ENDÍA, LA FUNDACIÓN ESTÁ EN UN PROCESO LEGALCON EL ESTADO DE CHILE, 

punto está permitiendo 
que Chile pueda importar 
y exportar residuos, per- 
mitiendo que otra vez es- 
tos tóxicos lleguen a hacer 
daño a las comunidades”, 
sostuvo Ramírez. 

Hoy en día, integrantes y 
la comunidad que defien- 
de Mamitas del Plomo, se 
encuentran en un proceso 
legal con el Estado de Chi- 
le, solicitando además una 

modificación de ley en fa- 
vor de los niños afectados 
por estos residuos tóxicos, 

como también de sus ante- 
pasados. “No queremos 

que esto vuelva a pasar ni 
en Arica, ni en Calama, ni 

en Antofagasta, ni en nin- 
guna otra ciudad de Chile 

y el mundo”, declaró. 
El senador José Miguel 

Insulza dijo que: “Efectiva- 
mente está en discusión 
en el Congreso en la Comi- 
sión de Medio Ambiente 
que regula la importación 
y exportación de residuos 
peligrosos, porque el gran 

problema es el convenio 
de Basilea al cual está so- 
metido Chile”. 

Por su parte, el senador 
José Miguel Durana desta- 
có la intervención de Luz 

Ramírez afirmando que su 
testimonio y el de todas las 
personas que conforman 

la organización: “Son fun- 
damentales para entender 
lo que significó la interna- 
ción de los residuos tóxi- 
cos a Arica, trayéndoles 
nefastas consecuencias”.   
  

SE REUNIERON LA DIRECTORA DEL SSAP Y LA PRESIDENTA DE LA 
COMISIÓN DE SALUD DEL CORE. 

Analizan proyectos de la 
red asistencial 
La directora del Servicio de 
Salud Arica y Parinacota 

(SSAP), Patricia Sanhueza, 
y la presidenta de la comi- 
sión de salud del Consejo 
Regional (CORE), Romina 
Cifuentes, sereunieron pa- 
ra analizar los proyectos 
en carpeta en la red asis- 
tencial y para recorrer las 
obras terminadas de la uni- 
dad de hospitalización de 
cuidados intensivos psi- 
quiátricos infanto adoles- 
cente (UHCIP) del Hospital 
Regional de Arica Dr. Juan 
Noé. La directora Sanhue- 
za enfatizó que este fue el 
primer encuentro entre 
ambas desde que la CORE 
asumió la presidencia de la 
comisión, por lo que agra- 

deció la buena disposición 
de Cifuentes, 
Las personeras analizaron 
en detalle las iniciativas de 
centro oncológico, la con- 
servación de postas de sa- 

lud rural y el nuevo CES- 
FAM de San Miguel de Aza- 

pa. Asimismo, abordaron 
las posibilidades para po- 
der formar médicos espe- 
cialistas para la región con 
apoyo de recursos del GO- 
REy en alianza con las uni- 
versidades de la zona. 
“Sabemos que la salud es 
una prioridad, Quizás nun- 
ca vamos a cubrir todas las 
necesidades, pero sí pode- 

mos avanzar. Es muy im- 
portante esta colaboración 
del CORE con el servicio de 
salud”, dijo la CORE. 

Asimismo, dijo que el pro- 
yecto emblemático es el 
centro oncológico. En esa 

línea valoró que, en marzo 
próximo, se podría contar 

con la rentabilidad social 
(RS) del Ministerio de Desa- 
rrollo Social y Familia para 
presentar el proyecto de di- 
seño para financiamiento 
del GORE. 

  

Alcalde Vargas y Cámara de Turismo 
trabajan para reactivar la actividad 

El alcalde de Arica, Orlan- 
do Vargas Pizarro, Sostuvo 
una reunión con represen- 

tantes de la Cámara de Tu- 
rismo local, en la que se 
discutieron diversas inicia- 
tivas para reactivar el sec- 
tor turístico en lacomuna. 
En este encuentro, el gre- 
mio presentó un resumen 

detallado de las propuestas 
que buscan potenciar el tu- 

rismo. 
Durante la reunión, el 

alcalde Vargas se mostró 
dispuesto a colaborar es- 
trechamente con la Cáma- 
ra de Turismo para avan- 

zar en las propuestas pre- 

sentadas. El objetivo, se- 
gún lo manifestado por el 
edil, es fortalecer el turis- 
mo en la ciudad, lo que se 
logrará a través de una se- 
rie de medidas enfocadas 

en la mejora de diferentes 
sectores de la ciudad. 

“Queremos que Arica 

esté resplandeciente, que 
esté alegre, segura, pero 

llena de vida turística, te- 
'nemos que traer al turista 
a Arica con más infraes- 
tructura, para ello vamos 
a tener reuniones trimes- 
trales y monitorear los 

avances, con más guardias 
de seguridad, con las pla- 
yas más lindas de Chile y 

estamos muy contentos 
delos compromisos de los 
cuales el municipio va a 
cumplir el cien por cien- 
to”, indicó el jefe comu- 
nal, 

Entre las principales 

acciones que se compro- 
metió a impulsar se en- 
cuentran la mejora de la 
iluminación en espacios 
públicos, el cuidado y 
mantención de los paseos 

peatonales y el paisajismo 
en distintos puntos de la 

ciudad. Además, se busca- 

rá incentivar la inversión 
privada, lo que permitirá 
diversificar la oferta turís- 
tica y mejorar la calidad 
de los servicios existentes 
en la comuna. 

“Como sector privado y 
como Cámara de Turismo 
nos sentimos muy conten- 
tos porque vemos un al- 
calde muy comprometi- 

do, estamos convencidos 
de lograr unir a todos los 
organismos públicos, al 

Concejo Municipal, al Go- 
bierno Regional para 

avanzar, Arica, la comuna 
y la región, necesita unir- 
5e para hacer grandes pro- 
yectos estratégicos para 
desarrollar el turismo, la 
economía, a atraer la in-   

REPRESENTANTES DEL GREMIO TURÍSTICO CON EL ALCALDE. 

versión privada, dar segu- 
ridad a sus habitantes y 
mejorar la calidad de vi- 
da”, señaló Peter Múffeler 

Vergara, gerente general 
Arica City Center y vice- 
presidente Cámara de Tu- 
rismo de Arica,
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